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平成３１年第６回湯梨浜町教育委員会定例会会議録  

 

日  時      平成 31年 4月 24日（水）午後 1時 30 分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 青木由紀子 市橋善則 松田基宏 藏本知純 

説明の為出席した者      岩崎正一郎 丸 真美 伊藤和彦 宮脇一善 杉村和祐 

          尾崎寿彦 岩本綾子 福本みゆき 

【 議 事 日 程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）スクールカウンセラーの配置について 

（２）その他 

 

日程第３ 議案第４５号 専決処分の承認を求めることについて 

（教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等） 

日程第４ 議案第４６号 専決処分の承認を求めることについて 

（湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命） 

日程第５ 議案第４７号 専決処分の承認を求めることについて 

（湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱） 

日程第６ 議案第４８号 専決処分の承認を求めることについて 

（地域活性化推進員の任命） 

日程第７ 議案第４９号 鳥取県中部地区教科用図書採択協議会委員の選出について 

日程第８ 議案第５０号 平成３１年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について 

日程第９ 協議事項 

（１）平成３１年度湯梨浜町人権教育推進協議会社会部会員の推薦について 

（２）青少年の家の今後の予定について 

（３）計画訪問の実施について 

（４）平成３１年度湯梨浜町教育要覧について 

（５）その他 

 

日程第１０ 報告連絡事項 

（１）区域外（校区外）就学について 

（２）ゆりはま地域未来塾の実施について 

（３）平成３１年度社会教育、月間スポーツ等行事予定について 

（４）公民館運営審議会の答申について 

（５）公民館事業について 

（６）図書館事業について 

（７）問題行動・不登校について 

（８）その他 

      次回教育委員会   ５月  日（ ）   時  分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 

 
 

中央公民館長 
教育長 

 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

日程第 2 事務局課長の報告（1）スクールカウンセラーの配
置について説明をお願いします。 
(資料にもとづき､スクールカウンセラーの配置について説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 
その他はありますか。 

 ありません。 
それでは、日程第 3 議案第 45 号 専決処分の承認を求める

ことについて（教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免

等）をお願いします。 
(資料にもとづき､教育委員会及びその他の教育機関の職員の任
免等について説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 
日程第 4 議案第 46 号 専決処分の承認を求めることについ

て（湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命）をお願いします。 
(資料にもとづき､湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命につい
て説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 

日程第 5 議案第 47 号 専決処分の承認を求めることについ
て（湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱）をお願いします。 
(資料にもとづき､湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱につ
いて説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 

日程第 6 議案第 48 号 専決処分の承認を求めることについ
て（地域活性化推進員の任命）をお願いします。 
(資料にもとづき､地域活性化推進員の任命について説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 

日程第 7 議案第 49 号 鳥取県中部地区教科用図書採択協議
会委員の選出についてお願いします。 
(資料にもとづき､鳥取県中部地区教科用図書採択協議会委員の
選出について説明) 
委員の選出についてですが、慣例として教育長とのことです

が、よろしいでしょうか。 
（異議なし） 
それでは教育長を本協議会の委員に選出します。 
日程第 8 議案第 50号 平成 31年度要保護及び準要保護児童

生徒の当初認定については、後で提案したいと思います。 
日程第 9 協議事項に移ります。（1）平成 31 年度湯梨浜町人
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発言者 内   容 

 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

市橋委員 
教育長 

 
生人課長 
藏本委員 

 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 

 
 

教総課長 
市橋委員 

 
 

 
 
 

教総課長 
 

 
 

岩本指導主事 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 

権教育推進協議会社会部会員の推薦について説明をお願いしま
す。 
(資料にもとづき､平成 31年度湯梨浜町人権教育推進協議会社会
部会員の推薦について説明) 
引続き市橋委員にお願いできればと思いますが、いかがでし

ょうか。 
（異議なし） 
分かりました。 
それでは、お願いいたします。 

（2）青少年の家の今後の予定について説明をお願いします。 
(口頭により、青少年の家の今後の予定について説明) 
議会だよりを見たときに、議員の質問に対して、町長は、古

くなった公共施設については、庁舎内に横断的な組織を設けて
協議していきたいと答弁されていたと思います。そういった組
織がスタートして、青少年の家も議論の対象となっているよう
でしたら、お話を伺いたいと思います。 
一部の施設に限ってですが、財政担当が状況調査を実施しま

したが、まだ具体的な協議は行われていません。 
今後、協議の進捗状況を教育委員会で報告するということで

よろしいでしょうか。 

（異議なし） 
それでは、（3）計画訪問の実施について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､計画訪問の実施について説明) 
昨年度の教職員との協議の中で、指導案の形式について要望

がありました。実質、私自身も細かな指導案を作るのは大変だ
ろうという気はしていますが、これは学校ごとでやっているの

か、校長の指導なのか、それとも教育委員会からの指導なんで
しょうか。昨年に要望されたことについての回答を示さなけれ
ばならないのではないかと思います。 
先生方のご意見としては、フルで 1 限の授業を見ていただく

のであればこのような指導案があってということですが、実質

我々が訪問するのは 3～5 分程度であり、そのために作るのは大
変だという意見だったと思います。 
指導案の作成は、教育委員会が指示を出しています。 
今年度は、お配りした資料にありますように単元名（題材名）、

本時目標などを記載した一覧表でよいということで、教職員の
負担を減らすよう配慮しています。計画訪問や学事訪問はすべ
て教員が公開の対象となりますが、例えば、県教委や中部教育
局などの行政訪問などは、対象となる者が特定されるので全ク
ラスを公開ということにはなりません。校長としては、年 1 回
くらいは指導案を書かせた方がいいと考える方もおられるでし
ょうし、やはり指導案を書かない人は書きませんし、特に大規
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 

藏本委員 

教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 

 
教総課長 
教育長 

 
 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

中央公民館長 
藏本委員 

 
 

模校については人数も多いので、特定の 1 クラス 2 クラスに絞
りながら研究していくということになるので、指導案を書かせ
る学校があってもよいのではないかと思います。町教委として
は、先ほど言ったものを準備するだけでよいとしますが、これ
を踏まえた上で、校長が指導案をどうするのかを判断してもら
えればよいと思います。 
分かりました。昨年は、そういった事情がよく分からなかっ

たのでも聞いたものですから。 
基本的に A訪問は 1日、B訪問は半日ですか。 

そうです。 
どうしてもご都合が合わないときは、途中でお帰りになるこ

とも止むを得ないと思いますので、よろしくお願いします。 
続いて、（4）平成 31 年度湯梨浜町教育要覧について説明をお

願いします。 
(資料にもとづき、平成 31 年度湯梨浜町教育要覧について、主
に昨年度との変更箇所を中心に説明) 
じっくりと読んでいただいて、ご意見等があれば、次回のと

きにでもよろしくお願いします。 
その他はありますか。 
ありません。 

それでは、日程第 10 報告連絡事項の（1）区域外（校区外）
就学について説明をお願いします。 
(資料にもとづき、区域外（校区外）就学について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、（2）ゆりはま地域未来塾の実施について説明をお

願いします。 
(資料にもとづき、ゆりはま地域未来塾の実施について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
続いて、（3）平成 31年度社会教育、月間スポーツ等行事予定

について説明をお願いします。 
(資料にもとづき、平成 31 年度社会教育、月間スポーツ等行事
予定について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
続いて、（4）公民館運営審議会の答申について説明をお願い

します。 
(資料にもとづき、公民館運営審議会の答申について説明) 
泊地域も他の地域と同様に公民館事業に対する地域の要求は

高くとありますが、何をもってそう仰るのかをお聞かせくださ
い。 
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発言者 内   容 

中央公民館長 
 
 

藏本委員 
 
 
 
 
 

 
中央公民館長 

 
 

藏本委員 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
教育長 

 
 
 

 
 
 

中央公民館長 
教育長 
図書館長 
教育長 

 
生人課長 

 
 

例えば、泊地域では歴史について学ぶ機会が多いです。参加
率も、私の感覚的なものになりますが、他の地域比べたら少し
高いと感じています。 
これは公民館運営審議会の委員さんからの要求が高いと、何

かの根拠をもって意思表示されているということですよね。事
務局側が何か資料を示した上で、感覚的な話ではなく、泊地域
の要求は高いんだというですよね。といいますのは、これから
泊分館の整備事業を控えている中で、今後の泊地域の公民館事
業をどうしていこうかという物語のようなものがないと、基本

的には建物の方に取り掛かれないと考えます。 
もちろん建物だけでなくて中身も充実させていきますが、推

進委員を 2 名体制にすることで、より充実した事業を展開する
ことできます。 
今回、このような答申をいただいたところですが、中央公民

館、羽合分館も含めた全体の公民館事業そのものの青写真が必
要です。特に泊地域のこれからのハードを整備しようとしてい
る前に、泊地域の事業をこうしていきたいというものを事務局
側が示されないといけないと思います。 
それと公民館運営委員の役割と業務内容を明確にとあります

が、公民館運営委員に負担を求めていくような内容ですよね。

公民館運営委員は、実際のところ区長さんとかが、年に数回程
度のことだから兼務するといったような方が多いのでないかと
思います。そういった方々にこれから負担を求めていくとなる
と、引かれてしまうことが懸念されますので、もう少し考えら
れた方がいいのでないかと思います。確かに答申の内容はその
通りなのですが、公民館運営委員の成り立ちや実情をみながら、

検討されてはと思います。 
公民館事業についての答申の趣意を見ますと、例えば、出前

講座を含めて事業数が、ここ 5 年間で 9 倍強になっていること
などが根拠ではないかとは思いますが、これから新しい建物が
建つとのことですから、先ほど藏本委員が言われたように、今

後どのような方向を目指していくのか説明ができるよう、事務
局の方で検討していただきたいと思います。 
 それでは、（5）公民館事業について説明をお願いします。 
(資料にもとづき､公民館事業について説明) 
（6）図書館事業について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､図書館事業について説明) 
（7）問題行動･不登校については、後で報告します。 
その他はありますか。 
昨年、県有形文化財に指定された泊の漁労具関係の調査報告

書ができましたので報告します。 
また、一の宮さんから出土した経筒のレプリカです。現在は
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発言者 内   容 

 
 
 
 

教育長 
教総課長 

中央公民館に設置されていますが、議会の方からももっと PRす
るようにとのご意見もあり、この大型連休の 10 日間、チラシな
どと一緒に一の宮さんに設置し、皆さんにご覧いただけるよう
にしています。 
他に何かありますか。 
お手元に家庭学習の手引きを配布しています。これは、平成

26 年度から実施しており 6年目となります。小学 1年生から中
学 3年生まで、子ども向けと保護者向けの学習の手引きで、各
家庭の方へ配布させていただいています。 

 
(次回定例会を 5 月 28 日(水) 午後 1 時 30 分に開催することを
決定｡引き続き委員のみで、日程第 8 議案第 50 号 平成 31 年
度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について協議し、全
て認定、報告連絡事項の(7)問題行動･不登校について説明があ
った｡) 
午後 2時 50分終了 

 


